

Tavera et l'épineux sujet de la Scalella



Depuis mai 2018, la piste d'accès aux estives revient régulièrement dans l'actualité du village. /PHOTO P.-A. FOURNIL

En mai 2018, la question de l'accès aux estives de Verdane, Purcilelli et Puzzolu, sur les hauteurs de Tavera, avait été largement relayée. La piste d'accès aux estives, empruntée par les bergers pour la transhumance de leurs troupeaux, mais aussi par les pompiers dans la lutte d'incendie, avait été détruite à coups de pelleteuse mécanique.

Des bergers avaient également reçu des lettres de menaces pour leur interdire l'accès à la zone. *"Tout individu, berger, chasseur, qui voudra refaire la route en subira les conséquences, nous attaquerons les bergeries, nous traquerons chaque entre-*

prise qui refera la route", avertissait le corbeau. Il précisait: *"La montagne doit reprendre ses droits."* Une enquête avait été ouverte à ce moment-là. Le maire de Tavera n'avait pas déposé plainte.

Les élus du village avaient d'ailleurs voté contre la reconstruction de la piste lors d'une réunion en mairie.

Cette décision avait finalement été cassée par la Collectivité de Corse, qui avait ordonné sa réhabilitation.

Ainsi, à la mi-août 2018, le chemin était de nouveau praticable en véhicule pour accéder aux estives.

Un portail a par la suite été installé, mais les bergers ne disposaient visiblement pas des clés. Des blocs de pierre finissaient d'interdire l'accès à la piste.

L'été dernier, au petit matin, les bergers déblayaient le terrain à l'aide d'une pelle mécanique, débarassant le sentier des énormes blocs de pierre qui entravaient le passage depuis l'automne 2018. Le cadenas qui scellait le portail avait été délogé sous les applaudissements de la délégation puis remplacé par un nouveau verrou, dont une clé a été déposée à la mairie de Tavera.



J.-F. C. L'incendie criminel de la mairie et de l'école a marqué le mandat qui s'achève.